

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirección a la imprenta o Administración de este periódico calle de la Concepción, número 8, pagando adelantado. Ningún original se devuelve aunque no se inserte.

SABADO 9 DE OCTUBRE DE 1875.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscriptores tienen derecho a un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demás anuncios y comunicados a precios convencionales, pagando adelantado.

N.º 1246

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega a la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas a la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo a la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega a las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas a las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo a las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega a las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia a las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega a las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega a la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia a la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega a las 12 y 32 de la mañana.

¡VOTO Á....!

No vayan ustedes, amabilísimos lectores, a creer por el epígrafe, que tenemos un humor de todos los diablos.

Nada de eso: pase lo que pase en esta pacientísima provincia, nuestra alegría habitual no se alterará, aun cuando nosotros mismos estuviéramos con el agua al cuello, porque, después de todo, como no hay bien ni mal que cien años dure, siempre nos alimenta la esperanza de mejores días, y esto nos trae alborozados, apesar de los pesares.

El epígrafe de este artículo no es, como ustedes habrán creído al pronto, la expresión de un disgusto mal reprimido, sino pura y simplemente el eco fiel de nuestras dudas, respecto al candidato, entre los desconocidos y conocidos oficialmente, que hemos de votar, si se verifican las elecciones,

de que estamos amenazados.

Y que esta es cosa que nos trae preocupados tiempo ha, no había para que decirlo, porque en España ya sabe todo el mundo que la política es el pan nuestro de cada día, y que no hay español por humilde que sea, que no atormente su imaginación y mortifique sus pulmones con polémicas diarias sobre asuntos político-sociales.

Por esto mismo ustedes, benévolo lector, y nosotros con ustedes, de seguro que nos hemos dado ya cien vueltas buscando un candidato de nuestro gusto, como si los gustos de la mayoría de ustedes y el nuestro, pudieran amoldarse a los del Gobierno. Mal hecho, ciertamente, porque ni unos ni otros tenemos necesidad de andar por esas calles de Dios con una linterna buscando un diputado, como el filósofo griego buscaba un hombre, pues cuando llegue la hora en que los candi-

datos pasen del estado de crisálida al de mariposa, ya verán ustedes como vuelan adornados con los más vistosos colores de la situación, y, posándose de pueblo en pueblo y de elector en elector, podremos entonces verlos bien y escoger el que mejor nos guste; so pena de tener un gusto tan refinado, que no nos guste ninguno aunque este caso no recordamos que hasta la fecha, haya tenido lugar en los distritos de esta provincia, por más que la indiferencia del cuerpo electoral pueda algún día traducirse como tal.

Pero aunque así no fuera, no se inquieten ustedes mucho, lectores amigos, pues no faltará quien se cuide de buscar y presentar candidatos hasta cueros, sin que tengamos que hacer otra cosa que votarlos, y si nos dispensaran de esta molestia, mucho mejor sería, porque esto de no hacer nada, es tan español como los toros y los motines.

Así como así, para que nos den una desazon y se nos encienda la sangre con los preparativos artificiosos, mejor es estarse mano sobre mano, mirando al cielo, que es de donde únicamente puede venir el remedio de nuestros males.

Si hemos visto que una reunión de notables se metió en camisa de once varas, haciendo una Constitución que nadie le mandó hacer con el fin, sin duda, de ahorrarle trabajo a las futuras Cortes, para que estas no hagan más que coser y cantar, como quien dice ¿por qué no hemos de esperar y hasta agradecer que nos den los diputados sin que tengamos necesidad de buscarlos y votarlos?

De todos modos, la voluntad nacional, la opinión pública y la expresión del país, no son cosas que valgan la pena de agitarse en luchas electorales y sacrificar el propio reposo, porque ya está visto que la voluntad nacional no

42

Murió en la noche del 18 de Marzo, el mismo día en que estalló el incendio en casa del capitán Cabanier.

Aquella misma noche cayeron en nuestra casa dos granadas. El blindaje las hizo rodar a la plaza donde estallaron rompiendo algunas ventanas y echando abajo la puerta del carnicero que vino al suelo con grande estrépito.

Fué el mayor bombardeo que la ciudad tuvo que soportar durante aquel sitio, porque cuando los enemigos vieron subir las llamas dispararon desde todas partes a un tiempo para impedir a las gentes que apagasen el incendio.

Yo estaba con Sara al lado del lecho del niño y el estallido de las granadas no nos afectaba. ¡Importa tan poco la vida a los desgraciados! ¡Y el niño estaba tan enfermo!... Su cuerpo aparecía cubierto de manchas azules.

Se acercaba el fin.

Yo me paseaba por la habitación. Por fuera se gritaba.

—Al fuego... al fuego...

Las gentes pasaban como un torrente por las calles. Oíamos a los que volvían del incendio dar noticias y acudir las bombas, y a los soldados arreglar la multitud formando cadena. Las granadas sin embargo estallaban a derecha y a izquierda.

Delante de nuestras ventanas largas y rojas llamas descendían de los techos del cuartel de enfrente y batían los vidrios. Nuestros cañones respondían a los del enemigo, todo alrededor de la ciudad, y de vez en cuando se oía gritar:

—Plaza... plaza.

Y eran los conductores de heridos para que les dejasen paso.

Dos veces subieron piquetes de soldados a nuestra habitación para que yo formase en la cadena a fin de contribuir a apagar los incendios, pero al

verme sentado cerca del niño con Sara volvían a bajar.

La primera granada estalló en nuestra casa a las once de la noche y la segunda a las cuatro de la mañana. Todo el edificio, desde el granero hasta el sótano se estremecía. El piso, la cama y los muebles se movían, pero desfallecidos y desesperados no dijimos ni una sola palabra.

Zeffen acudió con Esdras y Safel al oír la primera granada. Veíase que David iba a morir. La anciana Lanche y Sara sollozaban... Zeffen se puso a gritar.

Abri las ventanas cuan grandes eran para que entrase el aire, y el humo de la pólvora que cubría toda la ciudad entró en la habitación.

Safel comprendió inmediatamente que se acercaba la hora; bastó que le mirase para que saliera y volviese en seguida, a pesar de la multitud, y siguiendo calles poco frecuentadas, con

el sochantre Kalmes que se puso a recitar las plegarias de los agonizantes.

«El Eterno reina... el Eterno ha reinado... El Eterno reinará siempre y en todas partes.

»Alabado sea por siempre y en todas partes el nombre de su glorioso reinado.

»El Eterno es Dios. El Eterno es Dios. El Eterno es Dios.

»Esencha, Israel, nuestro Dios el Eterno es uno.

»Vé donde el Señor te llama... vé y que su misericordia te asista.

»Que el Eterno, nuestro Dios, sea contigo; que sus ángeles inmortales te conduzcan hasta el cielo, y que los justos se regocijen cuando el Señor te acoja en su seno.

»Dios de misericordia, recibe esta alma en medio de las alegrías eternas.»

Sara y yo repetíamos llorando aquellas palabras santas. Zeffen, como

sabe lo que quiere y que la opinion pública es una filfa, que todos creen tener de su parte cuando están en el poder.

¿Si sera la opinion pública como la *Correspondencia*, ministerial de todos los gobiernos? De ser esto cierto, la opinion pública tendría muy poca aprension. Mejor es creer que no existe, que suponerla adulatora de todos los poderes. Exista ó no exista, que nosotros no hemos de meternos ahora en tantas honduras, suponemos que á ustedes lectores nuestros, no ha de quitarles el sueño el que la haya ó no la haya, y dejemos esto á un lado.

Ya se están formando las listas electorales, y en fin todo indica que tocan á visperas.

Pronto nos llamarán á votar, y, si ustedes quieren acertarlo, lo más cómodo es hacer lo que nosotros haremos: votar al Chápiro, á Cribas ó diablo, y nos quedaremos tan frescos.

Si esto no, voten ustedes como una pelota de goma; que todo es votar.

Noticias electorales.

He aquí las que nos refieren de público.

Por la Capital, D. Juan Píñan, unionista.

Por Villafranca y Ponferrada respectivamente, los marqueses de Montevirgen y S. Carlos hermanos, moderados.

Por Astorga y Sabagun, los Sres. Mora Varona, unionista y el Sr. Vallejo, moderado, pero

tambien se dice que estos señores se consideran incapacitados para ser diputadas por esta provincia por ejercer jurisdiccion en ella como individuos de la Comision Provincial y parece que rechazan esta candidatura respecto á ellos.

Por Murias, parece que presentaban al actual Gobernador de Zamora Sr. D. Laureano Casado, pero se dice que no quiere que se le tenga por impuesto á un distrito en que no le conocen y lo mismo hemos oido del Sr. Grozar director de Consumos, por la Vercilla y Riaño, este es conservador constitucional, y aquel unionista.

Por La Bañeza, el Ministro de la Gobernacion Sr. Romero Robledo.

Por Valencia D. Juan, el señor Chicarro, Alcalde de esta ciudad, unionista.

Tres moderados de nueve diputados. Parece que á los Sres. Marqués de Inicio y Lorenzana se les destina para Senadores, pero tambien hemos oido que no están muy conformes con esa designacion.

El Boletín del Clero de esta provincia, correspondiente al 30 del mes pasado, publica la circular de Monseñor Simeoni á los Obispos; de la misma manera por lo visto, que podría publicar si se le antojara, una circular de don Carlos, previniendo á los párrocos la desobediencia á las disposiciones del Gobierno.

Bien hecho; que bueno es tener amigo en Corte, y á quien paga el desobedecer.

La entrega en Caja de los quintos de esta provincia, dará principio el dia 15 del corriente, a las ocho de su mañana.

Se nos asegura que entre los montañeses de Murias de Paredes residentes en Madrid, ha sido de mal efecto que se designe para candidato en el distrito electoral, á un extraño al pais, el que siempre representaron hijos de la localidad.

Los preparativos electorales embargan por completo la atencion de los situacioneros, tras los nombres de los candidatos oficiales, empiezan á susurrarse los de algunos moderados históricos, que al verse fuera de la combinacion ministerial, se declaran independientes y circulan magníficas epístolas á los padres de almas, encareciéndoles su ardiente catolicismo, y pidiéndoles al paso su proteccion y la de sus devotos feligreses.

Segun los síntomas que se notan en esta provincia, unionistas y moderados danzarán solos en la fiesta electoral; pues en las condiciones que se encuentran los demás partidos, dadas las ventajas del Gobierno, Diputacion, Ayuntamientos, y toda clase de empleados, removidos oportunamente y fabricados á gusto de los consumidores, con otras razones

que nos llamamos por ser arto savidas; no es facil que haya nadie, que en nombre de las oposiciones, tenga la humorada de esponder el suyo á una derrota segura.

Si todos los distritos de España, tienen los ministeriales tambien arreglados, como los de esta provincia; bien pueden decir aquello de *Juan Palomo*.

NOTICIAS GENERALES.

La entrada de Savalls en Francia, cuya noticia nos ha trasmitido desde Cataluña el telégrafo, se explica con saber que es un hecho oficial, hace tres ó cuatro dias, su destitucion por don Carlos. Ahora el pretendiente lucha con la influencia de Pérula, que se opone al nombramiento de Dorregaray para reemplazarle.

Barcelona, 6.

El brigadier Camprubi derrotó ayer en Amer las facciones de Gamundi, causándole 130 bajas y 57 prisioneros.

La brigada Molins copó una compañía carlista del batallon de Muxi.

Ayer á las seis de la tarde entró Savalls en Francia por Camprodon, afeitado completamente.

España gastó en la isla de Santo Domingo 12.000.000 de pesos y perdió catorce mil hombres, y en la actual guerra de Cuba lleva gastados 50 millones de pesos y perdido 30.000 hombres.

Leemos en la *Correspondencia*:

«Cuanto dicen los periódicos madrileños sobre inteligencias entre D. Manuel Ruiz Zorrilla y cantonales y carlistas, es completamente falso ó de pura invencion.

Ruiz Zorrilla quiere convertir á los

—Zeffen está en casa del rabino con Esdras.

No le costesté y me cubrí la cabeza.

En seguida llegaron algunas mujeres con la anciana Lanche; cogí á Sara por la mano y entramos en la sala sin pronunciar una palabra.

La vista sola de aquella habitacion donde los dos hermanitos habian jugado tanto tiempo, me hizo derramar lágrimas nuevamente, y Sara, Safel y yo lloramos juntos. La casa se llenó de personas; podrian ser las ocho y se sabia que ya teníamos un niño muerto.

XIX.

Entonces, Fritz, empezaron los funerales.

(Se continuara)

muerta, estaba echada con los brazos extendidos al través de la cama sobre los piés de su hijo. Su hermano Safel, detrás de ella, lloraba á raudales llamándola en voz baja:

—Zeffen... Zeffen...

—Pero no oia porque su alma estaba perdida en infinitos dolores.

Y por fuera se oian los gritos «Al fuego» los mandos á las bombas, el tumulto de la gente, las descargas de la artillería; á cada cañonazo se iluminaban las tinieblas.

¡Qué noche, Fritz, qué noche!

De pronto Safel se acercó á la cabecera de la cama y se volvió espantado. Mi mujer y yo acudimos y vimos la muerte del niño; levantamos las manos y prorumpimos en sollozos. El sochantre dejó de salmodiar.

Nuestro David habia muerto.

El más terrible fué el grito de la madre. Ella estaba echada sobre el lecho y como desfallecida, pero cuando

el sochantre inclinándose cerró el libro y dijo *Amen*, se incorporó, cogió al niño, le miró, y despues elevándolo sobre su cabeza echó á correr hácia la puerta gritando con voz desgarradora:

—¡Baruch... Baruch... salva nuestro hijo!

Estaba loca, Fritz, estaba loca.

La detuve en aquel último arrebató, le arrebaté por fuerza el cuerpo del niño que queria llevarse, y Sara, rodeándola con sus brazos y sin dejar de sollozar, la anciana Lanche, el sochantre, Safel, todos la llevaron fuera.

Permanecí solo y oí á todos que bajaban llevándose á mi hija.

¿Cómo puede sufrir un hombre tan grandes dolores?

Puse á David en la cama y le cubrí por estar las ventanas abiertas. Sabia perfectamente que estaba muerto pero me parecia que tendría frio. Le miré

largo tiempo sin llorar para conservar en mi corazon la imágen de aquel bello semblante.

Aquella muerte destruia todas mis esperanzas. Parecíame que una mano me arrancaba mis entrañas, y en mi locura acusaba al Eterno diciendo:

«Yo soy el hombre que ha sentido la afliccion por la vara de tu furor; ciertamente te has vuelto contra mí. Tú has envejecido mi carne y has quebrado mis huesos. Tú me has sumido en las tinieblas. Aun en los momentos en que grito y me estremezco rechazar mis preces. Eres para mí como el leon que se encierra en sus cavernas.»

Y daba vueltas á la habitacion gimiendo y aun blasfemando, pero el Dios misericordioso me ha perdonado. Sabia perfectamente que no era yo, sino mi desesperacion quien hablaba.

Me senté por fin. Los otros volvieron... Sara se sentó cerca de mí en silencio. Safel me dijo:

primeros en hombres de orden y á los segundos en españoles.

Que ha sido visitado por un personaje carlista residente hace años en París, es cierto; pero la visita ha sido de pura cortesía, por deberes que la educacion impone, y tuvo lugar á presencia de varias personas. Estamos autorizados para hablar así.

El sábado á las ocho de la noche rompieron las baterías carlistas el fuego de cañon sobre San Sebastian, que fué contestado por los fuertes de Lugaritz y Hernandez y la batería Placencia establecida en las Cruces. Despues de enviar los facciosos 51 granadas, suspendieron el fuego á las 10. En la plaza no hubo mas daño que dos soldados contusos.

De una carta que dirigen desde Hernani, á *El Diario de S. Sebastian*, tomamos lo siguiente.

Muy señor mio: Creíamos que hoy como domingo y fiesta de Nuestra Señora del Rosario no nos hostilizarian los carlistas, que tanto blasonan de católicos y de santificar las fiestas, pero nos hemos engañado. Tanto Santiago-mendi como Goiburu nos han hecho un fuego tenaz de artillería, enviándonos hasta 92 granadas que han causado la muerte á una pobre mujer, esposa del conocido pirotécnico Joaquin Matérola que tan buenos servicios tiene prestados en esta plaza.

Por lo demás el día se ha pasado con bastante animacion celebrándose la fiesta con buen humor, de que no consiguen privarnos los carlistas á pesar de su tenaz bombardeo.

Da risa oír como tratan nuestros soldados á los carlistas, á los que califican de cafres y marroquines.

SECCION LITERARIA.

¡CERVANTES!

Colosal empresa toco por lo imposible, ilusoria, al evocar la memoria de aquel peregrino loco. Ni de su gloria tampoco ante la aureola viva hay lengua que le describa, ni pluma que le analice; ni pincel que le idealice, ni mente que le conciba!

Aguila caudal del cielo que tiene por sol la idea, con la fé que mundos crea alzó su gigante vuelo; y abarcando el vasto suelo su penetrante mirada, lanzó aquella carcajada, á cuyo ruido estridente, surgió una edad floreciente de otra edad pulverizada!

Como nuevo Redentor, con su fé por estandarte, vino á redimir al Arte prestándole su esplendor;

sufrió como el Salvador de la ignorancia el azote, y ambos dejaron á escote del mundo en el escenario, Cristo, la Cruz del Calvario, y Cervantes, el Quijote!!

Su libro de lauro eterno en sus páginas refleja la esfinge de la edad vieja y el espíritu moderno. Razon es que culto esterno se rinda al génio arrogante que al porvenir mas distante legando su nombre escrito, proyecta hasta el infinito su altiva sombra gigante!

Titan de la inteligencia, mártir de su propio númen, Cervantes es el resumen de toda la humana ciencia. Él con su sábia experiencia leyó el porvenir lejano, y Dios con pródiga mano asombrado de su ingenio, divinizó en aquel Génio el entendimiento humano.

El rompió el molde mezquino de las antiguas edades, y ávido de inmensidades dió al Arte nuevo destino. El explorando el camino de las ciencias ignoradas, tradiciones arraigadas lanzó cual leves aristas celebrando sus conquistas con sonoras carcajadas!

El, nacido en pobre cuna eclipsó con su saber la majestad del poder y el brillo de la fortuna. Triste contó una por una las horas de su existencia, y en medio de su indigencia dió con ingenio fecundo, un timbre de gloria al mundo y un mundo á la inteligencia!

¿Qué hizo la pátria en abono de su grandeza adquirida? Dejarle acabar su vida en criminal abandono. La ignorancia con encono de que es la historia testigo dictó á la ciencia el castigo de arrastrar, como trofeo, la hoga infamante del reo ó el harapo del mendijo!

Cervantes! Sublime loco, atleta del pensamiento, perdona mi atrevimiento si aquí tu memoria evoco; que en el mundo dende invoco tu grandeza positiva, ¡no hay lengua que te describa! ¡ni pluma que te analice! ¡ni pincel que te idealice! ¡ni mente que te conciba!

José Estraña.

GACETILLA.

Ecos Locales.

De un día á otro es esperada en esta capital, la compañía de verso y zar-

zuela, que ha de actuar en nuestro teatro durante la temporada de ferias.

Se nos asegura que cuenta con notables producciones dramáticas y un escogido repertorio de zarzuelas bufas. Mucho nos alegraremos que su representante el Sr. Perinat, nos presente una compañía que obtenga con el beneplácito del público, ventajosos resultados.

Gran Noticia.

Pues señor, sepan ustedes que el ilustre ayuntamiento para la próxima feria prepara grandes festejos, con el objeto laudable de atraer por este medio una inmensa muchedumbre que con los bolsos repletos, concurre al grande certámen y dé á Leon otro aspecto.

Para el caso, se trabaja y apoyando el tal proyecto para allegar algun fondo se ha congregado el comercio; y ha reunido una suma con que ayudar tal esfuerzo, la cual ha de destinarse para gastos de recreo.

¿Qué se dirá de Leon, cuando los aires hendiendo, la trompeta de la fama, anuncie el fausto suceso? ¿Qué ha de decirse, señores? sino ¡elogios, por su ejemplo! El programa es el siguiente, con que atencion, pues al cuento:

Habrán danzantes, cucañas, teatro, bailes, conciertos, cohetes, iluminacion, y hasta salvas de mortero, con repique general de campanas y cencerros.

Los fuegos artificiales, serán tambien un portento, pues lanzarán al espacio con torbellinos de fuego cinco globos formidables que como el sol, poco menos iluminarán de noche todo el recinto del pueblo,

Y á su fulgor las charangas que aquí vendrán de refresco, discurrirán por las calles lanzando sonoros ecos que harán danzar de alegría y *farán hablar* los muertos.

Se lidiarán seis novillos de las dehesas de Oteruelo, y seis pollas leonesas con ribetes de torero, saldrán á matar los bichos cual Frascuelo, *recibiendo*.

Echarán vino las fuentes, y ese es proycto que creo ha de dar mas resultados que todo el programa entero. Paseará por las calles con gran pompa y ornamento, una procesion fantástica en alazanes soberbios, escoltada por esbirros, tarascas y corifeos.

Irán despejando el paso

dos gigantones tremendos al son de roncocs clarines y atabales descompuestos haciendo flotar al aire grandes carteles de lienzo con una inscripcion que diga en caractéres muy gruesos

«*Loor y gloria sin tasa al Ilustre Ayuntamiento.*»

Se pondrán en las negrillas desmochadas del paseo llamado Papalaguinda; grandes estátuas de yeso para dar mas atractivo y entusiasmo al forastero, y por fin, para esos días se pondrá el puente de hierro.

Habrá que ver tantas cosas habrá que ver tanto nuevo que fuera preciso un libro á describir los festejos.

Con que animacion, señores, viva el humor y el recreo, y el que quiera divertirse que dé á Leon un paseo, pues será el hecho mas grande el mas notable suceso que registre en sus anales la tradicion de este pueblo.

Acaba de recibirse por D. Juan Larrea, representante de la *Sociedad Vinícola* en España, una escogida coleccion de muestras de vinos y licores del reino y extranjero, las que tiene el gusto de ofrecer al público, que quiera honrar su establecimiento, pudiendo dirigirse toda clase de pedidos, si como no duda merecen la gran aceptacion, que han tenido las presentadas en otras ocasiones.

Oculista.—Buena ocasion se presenta á los enfermos que habiendo perdido la vista quieran y puedan recobrarla por medio de alguna operacion; pues que se halla en esta ciudad el conocido médico-oculista D. Dionisio Gonzalez, quien ha asentado entre nosotros su justa reputacion con varias operaciones de cataratas y pupilas artificiales, que con éxito completamente satisfactorio ha practicado en nuestro espacioso hospital, auxiliado del 2.º médico-cirujano del mismo.

La presteza del Sr. Gonzalez en operar á los pobres enfermos de la vista corre parejas con la solicitud del establecimiento en admitir en él á cuantos se han presentado, por lo que uno y otro merecen bien del pais.

SECCION MERCANTIL.

Medina del Campo 3 de Octubre.

Las entradas de granos en el mercado de hoy han sido buenas, y los precios mas generales han sido los anotados al pié de esta. Las faenas de vendimia han empezado, y segun la opinion general, es de que es corta la cosecha.

Trigo á 35 1/2 rs. las 94 libras.

Centeno de 22 á 23 rs. fanega.

Cebada de 20 á 21 id.

Algarrobas de 24 á 24 1/2 id.

SECCION DE ANUNCIOS.

HUERTA EN VENTA.

Por José Monar vecino de esta ciudad, avocinado en la calle de la Serna, se vende una huerta de su propiedad al sitio de la calleja de la Fuente término de S. Pedro los Huertos de cabida de cuatro heminas y cuatro celemines, regadía cereada de tapia, libre de todo gravamen; la persona que quiera interesarse en la compra pase á tratar con su dueño.

BURRAS DE LECHE.

Se vende excelente leche de burra, y se sirve á domicilio. Para los pedidos, dirigirse á la plaza del Rastro, número 3. 9-9

PASO.—Le hay de Matemáticas y otras asignaturas de 2.ª enseñanza en la calle de Serranos núm. 4.

ABDON PALACIN,

MAESTRO SASTRE,
ex-representante de la Sastrería de D. Eusebio Campo.

Ofrece al público su obrador sito en la calle de los Cardiles, en el que se confeccionan toda clase de ropas, tanto de paisano como de militar, eclesiásticos y de iglesia, con perfeccion prontitud y economía.

Tambien dá lecciones de coser á máquina á domicilio cualquiera que sea su sistema, y cose con la suya todo lo que le confien, á precios módicos.

Por D. Elias de Robles, vecino de esta Ciudad, se vende tabla de chopo de todas clases y algunas vigas.

PIPAS EN VENTA.

Se venden 6 de 30 á 32 cántaros á propósito para vino, y se daran arregladas; en la plazuela de los Boteros, prendería de Simon Fernandez están de manifiesto y es el encargado de venderlas.

El presbítero D. Bernardo Ortiz, beneficiado electo de esta Sta. Iglesia Catedral, y Licenciado en derecho civil y canónico, dedicado ha tiempo á la enseñanza de la juventud, abre lecciones de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza, especialmente de las de Latin y Matemáticas, en cuyo estudio los jóvenes siempre encuentran alguna mas dificultad al hacerlo por si solos. Tambien admite á los jóvenes en concepto de pupilos, encargándose á la vez que de su educacion científica y religiosa, de vigilar su puntual asistencia á las aulas. Vive, Platerias núm. 8.

CARBON DE PIEDRA SUPERIOR PARA HORNILLAS Y COCINAS.

Se admiten encargos por carros que serán servidos con puntualidad á 5 reales quintal. Travesía de Revollo, núm. 4.

A LOS FUMADORES.

En casa de la vinda á hijos de D. Cándido Gonzalez, se espenden libritos de papel y carteras de la marca el *Morso* de clase superior, en el cual se emplea la goma arábiga en lugar de cola, para que no dañe el pecho y dé buen gusto al paladar.

En la tienda de Comestibles de Gregorio Gomez, sita en la calle de San Marcelo, núm. 8, hay de venta buen tocino añejo y frasco, y jamon añejo á 6 reales sin queso, á 5 id. con él y gordo; lomo fresco y salchichas id. á 24 cuartos, embutidos, y excelente vino de Toro, Rueda y del pais.

Se halla de venta para cualquier Ayuntamiento ó Corporacion, el Retrato de S. M. el Rey, mide de alto dos varas por una y nueve pulgadas de ancho, pintado al óleo sobre tela; la persona que quiera interesarse pase al establecimiento de D. Francisco Miñon.

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el modelo). 30 años de éxito. Paris, en casa del inventor. **BERGÉ** boulevard Magenta, 158.

ELIXIR ANTI-REUMATISMA

de SARRAZIN MICHEL, de AIX en Provence (Francia).

Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 r. En general basta un frasco. Depósito en Paris, casas de MM. DORVAULT et C^o, PHILIPPE LEBEVRE et C^o. En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor



NO MAS FUEGO

50 años de buen éxito.

El linimento BOYER MICHEL, de Aix (Provence), reemplaza el fuego sin dejar la menor huella, sin interrumpir el trabajo y sin inconveniente alguno. Cura siempre las cojeras recientes y antiguas, los equinoces, mataduras, alcanes, motetas, debilidad de piernas, etc. Paris, DORVAULT, 7, rue de Jouy. Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31; por menor, á 22 rs.

OJOS POMADA ANTI-OFTALMÁTICA DE LA VIUDA DE FARNIER.—

Este precioso remedio que cuenta más de un siglo de experiencias favorables y está autorizado por decreto de 10 de setiembre de 1807, se vende en todas las buenas farmacias de España. A fin de evitar la falsificación, que siempre se ejerce en detrimento del enfermo, es menester exigir que el bote entregado al cliente sea de loza blanca marcado V. F., en vuelto en un papel blanco que lleva la firma atado con hilo encarnado y sellado con lacre encarnado tambien sobre el nudo con la inicial C. Exigir además el método impreso que acompaña siempre el remedio.—Para la venta al por mayor dirigirse á M. Theulier aine á Thiviers Dordogno, únicos propietarios de remedio, cuyo precio en Francia es de 3 francos, en España 14 rs. En Madrid por mayor Agencia franco-española, Sordo 31.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Ciatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford street, Londres.

No. 4.

NI CALVAS NI CANAS.

con el uso del acreditado

ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caidas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc. calificado por la medicina de eficazísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo tambien el mejor de cuantos aceites de tocador se conocen tanto por su delicioso aroma como por la belleza extraordinaria que comunica al cabello.

Carta del Illmo. Sr. CARLOS TOMÁS THIBEAULT Obispo de Montpellier, al inventor.

Paris 4 de Mayo de 1872.

Querido Seirep: Los ensayos practicados con su aceite, desde principios de año, han producido todos excelentes efectos: por mi parte tengo la satisfacion de poderle anunciar la curacion de dos casos de alopecia parcial de aquellos que V. llama de segundo grado: en las erupciones del cráneo una de ellas herpética y en varias afecciones nerviosas me ha dado resultados inmejorables: ahora estoy observando la recoloracion en un sugeto cano que ya empieza á poderse apreciar: mas adelante le mandaré á V. la relacion detallada de todos los casos con mis observaciones particulares sobre cada uno de ellos; pero no tarde V. mas en dar al público su específico, es eficazísimo querido Seirep, es altamente higiénico y por lo tanto no puede menos de encontrar en todas partes una acogida fabulosa.

+ Carlos Tomás Obispo de Montpellier.

El Aceite Seirep, se vende á 12, 6, y 4 rs. frasco. Depósito en Leon, farmacia de la Sra. Viuda de Chalanzon y sobrino. Para los pedidos al por mayor, con notable rebaja dirigirse al Doctor Seirep Union 9. 3^o, Madrid. 1

Se compra papel del empréstito forzoso al 20 por 100. En el Café del Iris se dará razon.

Se vende madera de todas clases, puertas y ventanas usadas, y se alquila una mesa de cuatro varas y media de larga, quien lo necesite véase con la dueña, calle del Paso, núm. 2.

En la calle de la Rua núm 18, se arrienda una tienda con su trastienda, con térias ó sin ellas. En la misma se venden 30 canarios y canarias superiores llevándoles todos se arreglarán.

Se vende la casa núm. 28 de la calle del instituto de esta capital.

No hay inconveniente en permutarla por una finca rústica en el radio de la misma.

En la imprenta de este periódico se enterara.

Se necesita un ama de cria, que tenga la leche reciente y reuna buenas condiciones, en esta imprenta se dará razon.

Imp. de S. Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.